

## **9-11 octobre 2008: les villes olympiques se réunissent pour la première fois à Lausanne**

**Du 9 au 11 octobre 2008, Lausanne accueille 50 villes olympiques du monde entier à l'occasion du premier sommet de l'Union mondiale des villes olympiques (UMVO). Le but est de réunir les anciens et futurs organisateurs pour un partage de connaissances et d'expériences dans l'organisation des Jeux olympiques (JO) et de grandes manifestations sportives internationales.**

L'Union mondiale des villes olympiques (World Union of Olympic Cities) a été créée en décembre 2002 par la Ville d'Athènes et la Ville de Lausanne, sous l'impulsion de leurs deux municipalités, avec l'appui du CIO. Elle a pour objectif de constituer une plate-forme d'échange d'expériences et de compétences entre villes ayant organisé, étant en train de le faire ou candidates à l'organisation de JO ou de grandes manifestations sportives internationales.

En organisant des JO, les villes hôtes cherchent à se doter d'une image forte sur un plan international et mondial, ainsi qu'à renforcer leur attractivité économique, à moderniser leurs infrastructures et à développer leur cohésion sociale. L'organisation des jeux est également l'occasion de mettre en place des politiques de développement durable, cadre aujourd'hui incontournable. En conséquence, des stratégies urbaines spécifiques sont nécessaires afin de limiter les nuisances et de mettre en valeur les impacts positifs des JO tant sur le plan économique, que social et environnemental.

L'UMVO se veut un lieu d'échanges, de réflexion et de partage de ces problèmes. Toute ville ayant accueilli les JO ou se préparant à le faire peut être admise en qualité de membre actif. La participation aux travaux de l'UMVO concerne aussi les villes hôtes des Jeux olympiques de la jeunesse. En outre, les villes potentiellement candidates à l'organisation des Jeux olympiques, comme à celle des Jeux continentaux ou universitaires peuvent aussi demander à être associée aux travaux de l'association.

Le siège de l'association est à Lausanne, Capitale olympique et siège du Comité international olympique et son président est Daniel Brélaz, syndic de Lausanne. L'UMVO est aussi marquée par une forte implication de la Ville d'Athènes, siège symbolique de l'association, ville hôte des premiers Jeux olympiques de l'ère moderne en 1896 et de ceux de la XXVIII Olympiade en 2004.

Du 9 au 11 octobre, les représentants de 50 villes se réuniront à Lausanne pour la première fois. Ce sommet constituera l'inauguration officielle de l'association et un premier pas vers son élargissement. Des conférences et des tables rondes aborderont les thèmes de la gestion de l'image de marque d'une ville hôte, les bénéfices pour les administrations publiques, l'impact sur la planification urbaine et le développement durable des villes ou encore les changements intervenus ces dernières années dans l'organisation des JO. La journée de vendredi se clôturera par l'assemblée générale de l'UMVO et la présentation de ses activités futures aux villes potentiellement intéressées à y adhérer.

Administration générale et finances

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:**

- Daniel Brélaz, syndic de Lausanne, tél. 021 315 22 00
- Denis Décosterd, chef du SEGRE, Lausanne, tél. 021 315 24 10.

Lausanne, le 8 octobre 2008

